



“Somos puentes de paz”

El lema “Somos puentes de paz” nos invita a descubrir que cada persona puede ser un camino para unir y no para separar. Un puente une dos orillas: permite encontrarse, acercarse, comprenderse. Así también nosotros, como discípulos de Jesús, estamos llamados a unir a quienes están distanciados por miedo, prejuicios o indiferencia.

El Papa León XIV suele hablar de “**puentes de paz**” como una **metáfora** para expresar una idea central: que la paz no se construye aislando o enfrentando, sino **tendiendo vínculos**, acercando a quienes están separados y promoviendo el diálogo.

Y por supuesto, Jesús nos mostró con su vida que la paz no es solo ausencia de problemas, sino una fuerza que nace del amor. Cuando actuamos con generosidad, hablamos con respeto y perdonamos, estamos construyendo pequeños puentes de paz.

Construyamos juntos una canción que logre acercarnos de una forma nueva y actual a los que se alejan del Evangelio, del mensaje de Jesús.

Podemos hacer sonar las nonas que más ritmo pongan a nuestra letra. Colaboremos con Dios, construyendo desde la música, la danza, esos puentes que saquen fuera nuestro sentir religioso.



Catequesis

Vivimos en un mundo donde a veces hay divisiones: en la escuela, en la familia, entre los amigos, en redes sociales e incluso dentro de nosotros mismos. Ante esto, Jesús nos regala una misión hermosa: **ser constructores de paz**.

Ser “puentes” significa:

- Encuentro
- Puntos en común.
- Reconciliación
- Acercarnos al prójimo
- Es lo contrario a fronteras, muros o barreras.



Como cristianos, no somos muros que separan, sino **puentes que buscan el encuentro personal**. Y cada pequeño gesto cuenta: una palabra amable, un perdón, una sonrisa, una mano tendida.

A la luz de la Palabra:

La Biblia invita a unir y ser puentes a través de pasajes que llaman a la unidad en Cristo (1 Corintios 12:12-27), a cuidarnos mutuamente (Gálatas 6:2), a superar divisiones (Efesios 4:2-3), a reconciliar y amar (Romanos 15:5-6, Juan 13:34-35), y a ser ejemplos de unidad y amor (Salmo 133:1), usando a Jesús como el puente supremo hacia Dios (Juan 14:6) y a nosotros mismos para acercar a otros a Él y entre sí, construyendo un solo cuerpo en Cristo.

PASAJES CLAVE PARA UNIR Y CONSTRUIR PUENTES

EL CUERPO DE CRISTO Y LA UNIDAD:

1 Corintios 12:12-27: "Así como el cuerpo es uno y tiene muchos miembros... así también Cristo. Porque en un mismo Espíritu fuimos todos bautizados en un cuerpo... Ahora bien, vosotros sois el cuerpo de Cristo, y miembros cada uno de vosotros, en parte".

Romanos 12:4-5: "Porque como en un cuerpo tenemos muchos miembros, y no todos los miembros tienen la misma función, así nosotros, siendo muchos, somos un cuerpo en Cristo, y miembros los unos de los otros".

AMOR, SERVICIO Y CUIDADO MUTUO

Gálatas 6:2: "Sobrellevad los unos las cargas de los otros, y así cumpliréis la ley de Cristo".

Efesios 4:2-3: "Con toda humildad y mansedumbre, soportándolo con paciencia los unos a los otros en amor, esforzando de mantener la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz".

Juan 13:34-35: "Un mandamiento nuevo os doy: Que os améis unos a otros; como yo os he amado, que también os améis los unos a los otros. En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros".

RECONCILIACIÓN Y BUSQUEDA DE LA PAZ

Romanos 15:5-6: "Y el Dios de la paciencia y de la consolación os conceda un mismo sentir entre vosotros, según Cristo Jesús, para que unáñimes, a una voz, glorifiquéis al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo".

JESÚS: EL PUENTE SUPREMO

Juan 14:6: "Jesús le dijo: Yo soy el camino, y la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí".

Efesios 2:14 (implícito): Cristo derribó el muro de separación entre judíos y gentiles, haciéndose Él mismo el medio para unirnos a Dios y entre nosotros.

SED EJEMPLOS DE UNIÓN

Salmo 133:1: "¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso es habitar los hermanos juntos en armonía!".

1 Pedro 3:8: "Finalmente, sed todos de un mismo sentir, compasivos, amándoos fraternalmente, misericordiosos, amigables".

Estos pasajes nos llaman a ser reflejos de Cristo, construyendo puentes de amor, servicio y reconciliación para sanar divisiones y fortalecer la comunidad de fe.

Algunas pistas del Papa León XIV



Papa León XIV: "Tenemos que ser una Iglesia que construye puentes de diálogo"

El Papa León XIV insta a ser "constructores de puentes" para promover la paz, el diálogo y la unidad. Esto implica crear una iglesia abierta a todos, que acoja a quienes necesitan caridad y diálogo, y que una a las personas para formar un solo pueblo en paz. Además, busca que la comunidad, incluyendo universidades, construya puentes para la justicia social, ecológica y ambiental, así como la integración entre culturas y regiones.

LLAMAMIENTO A CONSTRUIR PUENTES

- **Una iglesia de diálogo:**
El Papa pide que la iglesia sea un lugar de diálogo, siempre abierto a recibir a todas las personas con los brazos abiertos, especialmente a las que necesitan caridad, presencia y amor.
- **Fomentar fraternidad y la unidad:**
Busca que todos se unan para formar un solo pueblo en paz, superando las incomprendiciones cotidianas con paciencia y humildad.
- **Promover la paz:**
Llama a una "paz humilde y desarmada", animando a construir puentes de paz para afrontar los desafíos globales.
- **Ser puentes de integración:**
Anima a las universidades a ser "puentes de integración" entre continentes y culturas, y a los fieles a ser constructores de unidad en sus lugares de trabajo.

El Papa a los niños: «Construir puentes desde pequeños, nunca promover el odio»

«Ya de pequeños podemos aprender a ser constructores de puentes y buscar oportunidades para ayudar a los demás». De ello está convencido León XIV, que respondiendo a las preguntas de algunos niños con los que se reunió ayer en el Vaticano les instó a buscar la amistad con Jesús participando en la misa, a acoger a los que son diferentes y a comprometerse en la construcción de la paz. **Acoger a quien es diferente, construir puentes.**

El Papa: Superemos la polarización, construyamos puentes

Se ha publicado el libro "León XIV: Ciudadano del mundo, misionero del siglo XXI", que incluye el texto completo de la entrevista que el Papa concedió a la periodista de Crux, Elise Ann Allen. Los temas abordados incluyen la tragedia en Gaza, la política sobre China, el papel de la mujer, la acogida de las personas LGBT+, los abusos, la situación financiera de la Santa Sede, la inteligencia artificial y las fake news.

León XIV: «Que las religiones sean fermento de unidad en un mundo fragmentado»

En el 60º aniversario del documento conciliar *Nostra Aetate*, que se cumple en el mes de octubre, el Papa dedica su intención de oración a la colaboración entre las distintas tradiciones religiosas.

El Papa a los consagrados: "Sean portadores de concordia con la palabra y el ejemplo"

CATEQUESIS DEL PAPA LEON (audiencia general 15/10/2025.): Jesús es el punto de llegada de

nuestro caminar. En la catequesis de la audiencia general en la Plaza de San Pedro, León XIV inició la última parte del ciclo jubilar "Jesucristo, nuestra esperanza" y abrió el capítulo "La resurrección de Cristo y los desafíos del mundo actual" con la reflexión "El Resucitado, fuente viva de la esperanza humana".

El Pontífice indicó que Jesús es el "compañero de viaje" que nos sostiene en el camino no siempre fácil de nuestra vida. "Sin su amor, el viaje de la vida se convertiría en un vagar sin meta".

El Papa León ha instado a los misioneros a ser "mensajeros de esperanza"

para el Jubileo 2025, invitándolos a seguir las huellas de Cristo y a vivir la misión con un nuevo impulso, enfocándose en las "nuevas fronteras" como la pobreza, la soledad y el sufrimiento, en lugar de solo las geográficas.

La misión implica anunciar el Evangelio a través de la oración, la acogida, la compasión y la solidaridad, transformando la vida en una "permanente estado de misión".

También se anima a los misioneros digitales a construir "redes de comunión" y a ser agentes que reconcilan a las comunidades divididas.

El Papa León XIV animó a los jóvenes a ser "artesanos de la paz", a construir un mundo de fraternidad y a llevar el Evangelio hasta los confines de la tierra.

- **Aspiren a cosas grandes:** No se conformen con menos, sino que busquen la santidad y el crecimiento en la fe.
- **El verdadero sabor de la vida:** El gozo no viene de la acumulación de bienes, sino de la capacidad de acoger y compartir con alegría lo que se tiene.
- **Fundamento en el amor de Dios:** Para tomar decisiones libres y acertadas, se debe basar en el amor de Dios, que es la roca que sostiene.
- **Artesanos de la paz:** Ser constructores de un mundo de paz y fraternidad, no dejándose llevar por quienes usan la fe para dividir.
- **Llevar a Cristo al mundo:** Sean discípulos misioneros que den voz a la esperanza de Jesús vivo, hasta los confines de la tierra.
- **Vencer el consumismo:** El comprar, acumular y consumir no es suficiente para dar sentido a la vida.
- **Encontrar a Cristo en la Iglesia:** La Iglesia es el lugar donde se encuentra a Cristo, en la comunión de quienes lo buscan sinceramente.

Jóvenes: Mensaje para la JMJ (noviembre 2025)

Un joven que ha encontrado a Cristo lleva consigo a todas partes el "calor" y el "sabor" de la fraternidad, y cualquiera que entre en contacto con él o con ella se siente atraído por una dimensión nueva y profunda, hecha de cercanía desinteresada, de compasión sincera y de ternura fiel. El Espíritu Santo nos hace ver al próximo con ojos nuevos, jen el otro hay un hermano, una hermana!

El testimonio de fraternidad y paz que la amistad con Cristo suscita en nosotros nos libera de la indiferencia y la pereza espiritual, haciéndonos superar el aislamiento y la desconfianza. Además, nos une los unos a los otros, impulsándonos a comprometernos, desde el voluntariado hasta la caridad política, para construir nuevas condiciones de vida para todos. No sigan a quienes utilizan las palabras de la fe para dividir; organíicense, en cambio, para eliminar las desigualdades y reconciliar a las comunidades polarizadas y oprimidas. Por eso, queridos amigos, escuchemos la voz de Dios en nosotros y venzamos nuestro egoísmo, convirtiéndonos en laboriosos artífices de paz. Entonces esa paz, que es don del Señor Resucitado (cf. Jn 20,19), se hará visible en el mundo a través del testimonio común de quienes llevan su Espíritu en el corazón.



Preguntas para reflexionar

Preguntas para el diálogo en grupo:



Para niños

1. ¿Qué cosas hacen que las personas se peleen o se alejen?
2. ¿Cómo puedes ser un “puente de paz” en tu familia o en tu escuela?
3. ¿Qué gesto pequeño puedes hacer hoy para ayudar a alguien a sentirse mejor?
4. ¿A quién necesitas pedir perdón o perdonar?

Para jóvenes

1. ¿En qué situaciones de tu vida has sentido que faltaba paz?
2. ¿Qué características debe tener un joven para ser un puente y no un muro?
3. ¿Hay alguien en tu entorno con quien podrías construir un puente de diálogo?
4. ¿Qué te impide ser un constructor de paz y cómo crees que Dios puede ayudarte?

¿SE PODRÍA AÑADIR UNA CANCIÓN?, UN DIBUJO DE UN PUENTE DIVIDIDO EN PARTES PARA QUE CADA NIÑO/JOVÉN REALICE UNA PARTE Y JUNTOS LO FORMEN?

Para niños

- “Color Esperanza” – Diego Torres
- “Un millón de amigos” – Roberto Carlos
- “Vamos todos a cantar” – Claratuna / Coros infantiles. Crea ambiente alegre y de comunidad.

Para jóvenes

- “Heal the World” – Michael Jackson
- “Fix You” – Coldplay
- “Dónde jugarán los niños” – Maná
- “Humans” – The Killers



ORACIÓN

Jesús,

Tú eres sacramento de paz.

Enséñanos a construir puentes donde
otros levantan muros,

a llevar consuelo donde hay tristeza,

a sembrar esperanza donde hay miedo
y a ofrecer perdón donde hay heridas.

Haz de nuestras palabras y gestos
herramientas de paz y reconciliación.

Ayúdanos a ser siempre puentes de paz.

Amén.